

Fecha: 19-11-2024 Medio: El Mercurio Supl.: El Mercurio - Cuerpo B

Γiρο: Noticia general

Título: Deuda externa se eleva por alza en las obligaciones contraídas por el Gobierno

Tiraje: 126.654
Lectoría: 320.543
Favorabilidad: No Definida

Déficit de cuenta corriente disminuye al cierre de septiembre Deuda externa se eleva por alza en las obligaciones contraídas por el Gobierno

La deuda externa se situó en US\$ 254.443 millones y en relación con junio, aumentó en US\$ 10.781 millones al cierre de septiembre.

L. CASTAÑEDA

La deuda externa se situó en US\$ 254.443 millones al cierre del tercer trimestre de este año, un incremento de casi US\$ 11 mil millones respecto del informe trimestral del Banco Central cerrado en junio.

del Banco Central cerrado en junio.

El reporte del Banco Central indica que el alza fue generalizada, aunque destaca principalmente al Gobierno, cuyo endeudamiento subió en US\$ 5.358 millones, en especial por su emisión de bonos. En el resto de las empresas, la deuda externa se incrementó en US\$ 3.733 millones debido a la recepción de nuevos préstamos y, en ambos casos, con la incidencia de la revalorización de bonos ligada a menores tasas de interés.

Los datos muestran que el sector público ha aumentado en forma consistente su importancia relativa en la deuda externa. Por ejemplo, a septiembre de 2013 correspondía el 21,5% del total de las obligaciones (el sector privado representaba el 78,5%). En 2024 llega al 34,5%, aunque está por debajo del 35,2% que alcanzó en septiembre de 2021.

En cuanto a las empresas públicas, su endeudamiento se ha elevado en montos en la última década (ver infografía), aunque no tanto como porcentaje del total de la deuda externa (se sitúa en torno al 13% ahora, y en 2013 bordeaba el 14%). En el sector bancario privado el aumento de la deuda fue de US\$ 1.091 millones entre junio y septiembre de 2024, en lo que pesaron la valorización del tipo de cambio, junto con la emisión de bonos y recepción de préstamos. En las sociedades financieras el mayor endeudamiento fue de US\$ 395 millones, y en las empresas de inversión directa subió en US\$ 103 millones.

Pág.: 2 Cm2: 277,5

El 80% de la deuda externa está denominada en dólares de EE.UU.; 7,2% en euros; 7,2% en pesos chilenos, y el resto, en otras monedas.

Cuenta corriente

Por otra parte, la cuenta corriente de la balanza de pagos —un indicador que registra todas las transacciones del país con el mundo— arrojó un déficit de 2,7% del PIB

Deuda externa según origen

Descomposición de la deuda externa pública y privada; en el caso de la pública, se muestra además su componente de empresas estatales Todo al tercer trimestre de cada año, en US\$ millones nominales.

A septienibi	e Sector publico	Empresas publicas	Sector privado
2013	28.347	18.348	103.693
2014	29.012	20.498	116.979
2015	32.314	21.971	127.719
2016	37.307	22.898	129.375
2017	45.287	25.724	128.108
2018	49.616	25.455	130.073
2019	58.396	29.855	136.979
2020	67.646	35.404	140.197
2021	81.466	33.003	150.289
2022	65.922	25.115	157.461
2023	74.561	27.986	158.095
2024	87.856	33.480	166.587

Fuente Banco Central de Chile * Suma de banca con empresas no financieras.

acumulado en el año. La cifra refleja una moderación res-

pecto de los dos trimestres anteriores. En julio-septiembre el saldo deficitario de la cuenta corriente alcanzó a US\$ 3.140 millones, equivalente a 3,9% del PIB.

En otra área, el *stock* de reservas internacionales se ubicó en US\$ 45.629 millones al cierre de septiembre. Los activos de reserva del Banco Central disminuyeron en US\$ 40 millones, debido a la liquidación de depósitos en el exterior.